

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid se envía en metalico, libranza o sellos del correo a la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1265 DE LA MAÑANA. MADRID.—VIERNES 29 DE NOVIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publica ningun real decreto.

En cumplimiento de los artículos 49 y 44 de la ley de 9 de setiembre de 1857, y con presencia de lo informado por el real Consejo de Instruccion pública, S. M. la Reina se ha servido aprobar el reglamento para la enseñanza de practicantes y matronas, que hoy inserta el periódico oficial.

Por real orden de 21 del actual ha sido declarada de texto para uso de los alumnos de la facultad de derecho la obra de D. Fabio de la Rada y Delgado, que lleva por título *Curso de Estadística elemental*.

De Tetuan dicen con fecha 22 a un periódico que en la cantera de donde sacan la piedra para la construccion del templo católico y casa consular, ha sido víctima de la explosion de un barreno, un soldado del regimiento de Aragon de los que se hallaban empleados en dicho trabajo. Tambien ha fallecido de resultas de heridas, un sargento segundo del regimiento de Estremadura, cuyo atentado se dice ha sido cometido por unos soldados de ingenieros. Se estaba instruyendo la sumaria correspondiente.

Para solemnizar el día 19 en Tetuan los días de S. M., según costumbre, el Excmo. Sr. comandante en jefe, recibió corte en su palacio a las doce del día, y concluido el acto, con asistencia de todas las autoridades, jefes y oficiales de los cuerpos de ocupacion, se dirijieron en procesion al sitio donde en breve se verá erigida la iglesia católica y por mano de S. E. fué colocada la primera piedra. El cuadro que en aquellos momentos se ofrecia a la vista era animadísimo y solemne, viéndose marcada la mas completa alegría en todos los semblantes. A pesar de no haber asistido mas que una compañía, que con bandera y música daba el pique de honor a S. E., se hallaban todas las inmediaciones llenas de tropa y paisanos que como espectadores, tambien querian participar de tan solemne acto. Por la tarde fueron revistas las tropas en gran parada por dicho general, y con cargo a la masita se les gratificó a razon de 2 reales por plaza.

En Málaga se ha creado una guardia municipal de caballeria, con destino a la vigilancia en los paseos y otros servicios análogos.

En 18 salieron de Southampton para Lisboa lord Matheun, gentilhombre de S. M. la reina Victoria, y el coronel Seymour, caballero del príncipe consorte, portadores de cartas de pésame de S. M. y A. al Rey y la real familia de Portugal con motivo del fallecimiento de Don Pedro V.

El marqués de O'Gavan, senador del reino, consejero real de instruccion pública, conferirá el día 29 del corriente a las doce y media de la mañana en la Uni-

versidad central la investidura del grado de doctor en medicina al licenciado don Francisco Orenga y Martí. Le apadrinará en esta solemneidad el catedrático de la escuela superior de diplomática, doctor don Pedro Felipe Monlau.

Don Eugenio García Gutiérrez, de acuerdo con una sociedad extranjera, ofrece a los labradores españoles, en un prospecto que circula por el público, capitales, máquinas y cuanto sea preciso para mejorar el cultivo. Anuncia tambien que dispone y cuenta con la cooperacion de ingenieros agrónomos y civiles, para llevar a buen término la construccion de canales, la plantacion de árboles frutales, y todo lo que puede desearse para que sea grande la produccion, como ha de ser mayor el mercado, concluidas que sean las líneas de ferro-carriles y los caminos y carreteras en vias de ejecucion.

Se ha pedido por la direccion general de instruccion pública al rector de la Universidad de Salamanca, una nota minuciosa de cada uno de los colegios que hubo en aquella poblacion, con sus rentas, estatutos y demas, desde su fundacion hasta que quedaron refundidos en el científico; todo ello, según parece, con el objeto de refundirlos nuevamente en el colegio del Príncipe Alfonso, que se está construyendo ahora.

Las obras públicas, particularmente las de caminos y carreteras, han tomado grande incremento en la provincia de Salamanca, siendo varias las que se están recomponiendo y otras empezándose de nuevo desde su esplanacion.

El *Diario Español*, *La España* y otros periódicos felicitan a S. M. con motivo de cumpleaños de S. A. R. el príncipe de Asturias.

La cuestion de Loja y la de imprenta van a ser las que se agitarán con preferencia en el Congreso por las oposiciones.

El *Moniteur* francés publica una carta que un viajero le dirige desde Madrid, y en la que con motivo de haber visto el que la escribe una obra dramática que el autor daba por original, y era una traduccion, se dice que toda la literatura dramática se reduce en España a robar sin vergüenza a la literatura francesa. Convinimos en que el viajero francés tiene razon para tronar contra el inaudito descaro con que aquí se plagia a los dramaturgos franceses; pero no la tiene para confundir en su anatema a todos los escritores dramáticos españoles, pues los hay bastante dignos y honrados para no plagiar a nadie por todo el oro ni los aplausos del mundo.

Ha fallecido en Guadalajara, con gran sentimiento de sus numerosos amigos en aquella ciudad y Madrid, el Sr. D. Antonio del Barco, abogado de los tribunales del reino, vice-director y catedrático del instituto provincial de Guadalajara. El Sr. Barco, padre del ilustrado abogado y

escritor D. Luis, era uno de los hombres que mas honraban el foro y el profesorado español, y uno de los caballeros mas cumplidos y estimados por sus virtudes y su talento, de que deja dignos herederos en sus hijos.

Santiago y Pedro, ambos albañiles, trabajaban en la construccion de un edificio en París. Santiago era soltero. Pedro casado y padre de numerosos hijos. Una mañana estaban subidos en una escalera a sesenta pies del suelo, cuando los maderos en que se apoyaba se hundieron, llevándose a tras sí. Los dos quedaron agarrados a una cuerda; pero la cuerda, bastante fuerte para sostener a uno, no lo era para sostener a ambos. Santiago, dijo Pedro, es preciso que tú o yo cedamos, o moriremos los dos: ¿quién suelta la cuerda?—Yo, respondió Santiago, soy joven y tengo amor a la vida.—Pero yo, replicó Pedro, tengo siete hijos.—Es verdad, respondió el otro. Y abriendo las manos se dejó caer, muriendo en el acto.

El frío es tan intenso ya en Inglaterra que un tren tuvo que detenerse dias pasados entre Castais y Edimburgo por haberse helado el agua en el conducto situado entre el tender y la caldera.

El director del *Valenciano* ha demandado de injuria y calumnia a los editores de sus colegas de Valencia por un comunicado inserto en estos ofensivos a su persona.

En atencion a los inconvenientes que ofrece en el invierno el paso del puerto de Pajares por la noche, y con el fin de evitarlo, ha dispuesto la direccion de correos que el de Asturias varíe las horas de salida, debiendo por lo tanto partir de Oviedo a las doce de la noche.

En Portugal se está urdiendo una terrible conspiracion contra el arroz. Periódico hay en Lisboa que cada día publica un artículo con el título de *Abajo los arrozales!*

Los despachos diplomáticos transmitidos de Turin a París dicen que los diputados han recibido con mucha frialdad las comunicaciones del baron Ricasoli acerca de la cuestion de Roma. La situacion de este ministro es cada vez mas difícil, y se duda que alcance un voto de confianza. Victor Manuel, de acuerdo con el emperador Napoleón, quiere dejar caer al baron Ricasoli para dar la herencia a Ratazzi; pero en la disposicion en que se encuentran los ánimos en Italia, se duda que Ratazzi, aun cuando logre formar gabinete, pueda mantenerse en el poder mas allá de dos ó tres meses. Ahora solo se trata de llegar al fin del invierno, contando para entonces con la guerra.

Las goletas *San Antonio* y *Soledad*, que habian sido varadas en la playa de Tetuan, a causa del mal tiempo, fueron botadas al agua, la primera en la tarde del día 18, y la segunda a las tres y treinta y cinco minutos de la madrugada

del siguiente, sin haber sufrido mas averias que las cadenas y amarras que se rompieron antes de venir a tierra. Tanto trabajos y desvelos, desgraciadamente, todos fueron inútiles por haberse declarado otra vez el temporal de Levante, que continuó con mayor rigor. Estos dos buques, dicen los inteligentes, que de esta vez se pueden dar por perdidos, puesto que con los embates del agua, habrán sido abiertos los cascos por la quilla; y en caso contrario, para volverlos otra vez al agua, seria preciso gastar casi tanto como valen.

Anteayer se verificó en la plaza de palacio la serenata con motivo del cumpleaños de S. A. el serenísimo príncipe de Asturias. Todas las músicas tocaron piezas muy escogidas, llamando particularmente la atencion una ejecutada por la de artilleria, que es de un efecto brillante.

El rey de Portugal presidió por primera vez el Consejo de ministros el día 24, y tomó en un modo activo la direccion de los negocios.

Un periódico de Valladolid indica que han sido relevados de sus cargos varios empleados facultativos del ferro-carril del Norte. Ninguna noticia tenemos nosotros de semejante suceso.

El lunes último dió a luz una mujer un niño en Valladolid, y para ocultar su falta, cometió el bárbaro crimen de ahogar a su hijo bajo los colchones de la cama. Los tribunales están siguiendo la correspondiente sumaria, y la feroz infanticida se halla en la cárcel.

Ha fallecido en Oviedo, los señores don Francisco Bernaldo de Quirós, rico propietario, y el brigadier D. José María Navia Ossorio.

Segun dice un periódico de Córdoba, entre los diferentes objetos comprados en aquella ciudad por el príncipe marroquí se cuenta una hermosa estampa de la Santísima Virgen María, un caliz, una petaca de plata y un gran cuadro que lucia en el bazar cordobés.

Hoy 29, a las doce, tendrá efecto en la direccion general de loterías una negociacion de letras a cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujecion a las bases que estarán de manifiesto en la teneduría de libros de la citada oficina general.

El parlamento de Turin se compone de 420 diputados. A las últimas sesiones solo han asistido 207.

La situacion de Varsovia continúa siendo muy triste. El diocesano continúa en el hospital de la ciudadela. Varios estudiantes y varios clérigos han sido deportados a Lituania, Volhovia, Podolia y Ucrania, y gran número de ciudadanos notables, de jóvenes y eclesiásticos, han sido trasladados al interior de Rusia.

Los toros que se lidiaron en Córdoba para festejar al califa Muley-el-Abbas, eran de la ganaderia de D. Rafael Barbero, y salieron buenos y dieron mucho juego. El espada Pepete, que trabajó con su cuadrilla, estuvo muy feliz tanto en los quites como en la muerte de los toros, mereciendo en un brindis que le echaran una magnífica cigarrera. Los picadores y banderilleros pusieron buenas varas los primeros y bregaron bien los segundos.

La prensa francesa, en la que la polémica era casi desconocida hacia muchos años, se ocupa ya en ella con tanta frecuencia como calor. Los mismos periódicos ministeriales traen entre sí una guerra encarnizada, lo mismo sobre las cuestiones exteriores que sobre las interiores.

El duque de Casaniello que hace ocho meses fué preso en Nápoles con gran vocerío de la prensa italiana, que aseguraba haberse cogido documentos altamente comprometedores, ha sido puesto en libertad por sentencia del Tribunal Supremo. El duque, de cuya inocencia ninguna persona de buena fé dudaba, ha estado, pues, ocho meses preso. El príncipe de Ottajano, preso tambien en Ave-lino, será probablemente puesto asimismo en libertad.

Un diario sevillano cuenta que cuando Muley-el-Abbas llegó a Lora la gran concurrencia que habia en la estacion, pidió a gritos verle, y que el príncipe se asomó a una ventanilla del coche y saludó con amabilidad a todos, y muy particularmente a una hermosa niña a la que acarició y besó con afabilidad.

Segun la actividad que se nota en las obras del ferro-carril, se cree como cosa segura en Barcelona, que para principios del próximo año se podrá ir a Gerona por la vía férrea.

Conmovido el príncipe Muley-el-Abbas califa de Marruecos, de las pruebas de afecto que le habia manifestado el público cordobés asistente a la corrida de toros del domingo, al levantarse de su asiento, después de la muerte del quinto toro, abrió los brazos, estendiéndolos sobre la concurrencia y exclamó: ¡Bendita seas, Córdoba!

El ayuntamiento de Fleche, asociado a los mayores contribuyentes y personas, mas importantes de aquella populosa villa, acaba de celebrar una gran reunion con objeto de resolver la interesante cuestion del acueducto de aguas potables cuya construcción se proyecta tiempo hace, y la cual se va a llevar a efecto en breve.

El ingeniero jefe de la provincia de Huesca, Sr. Royo ha sido trasladado con otro cargo a la de Zaragoza.

Los cuerpos que forman actualmente el ejército de ocupacion de Tetuan, serán distribuidos de la manera siguiente cuando se lleve a efecto la evacuacion de la ciudad marroquí. El cuarto escuadrón

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 47

Me miró con la curiosidad que se mira a un loco y prosiguió:

—¿Quién sois?

—El caballero Enrique de Lagardiere, oficial del ejército del rey, antiguo paic del duque de Anjou...

«¡Hola! ¿Sois el bello Lagardiere? Tanto se ha hablado de vos que ya me enoja.»

Nos dirijimos a un lado de Saint-Germain, y allí ledije:

«Si me encontráis demasiado humilde para batiros conmigo...»

Debo decir en honor de la verdad, que sin responderme me plantó su espada entre las dos cejas con un golpe tan franco y tan vigoroso que hubiera caido en tierra sin un salto que di a tiempo.

«¡He aquí mi estocada me dijo.»

Le di gracias con toda el alma y le pedí una nueva leccion.

«Estoy a vuestras órdenes, me dijo.»

Cruzamos nuestras espadas, y... maldicion; esta vez tenia un pinchazo en la frente. ¡Yo! ¡Lagardiere!

Sus oyentes cruzaron entre sí miradas de terror: la estocada, Nevers, iba tomando terribles proporciones.

—¿Y no pudisteis parar su golpe?

—Imposible! ese hombre es veloz como el rayo.

—Y el fin de la aventura...

—Es muy sencillo; llegó una patrulla, y nos separamos con la promesa de una rebancha.

—Desdichado! Y su estocada? exclamó Cocardasse.

—Ya no la temo.

—¿Teneis el secreto?

Le he estudiado en el silencio de mi casa.

BIBLIOTECA DE

diré... no sé; no desperdicemos ahora la elocuencia; pero ¿qué oigo? ¡ah! Nevers es todo un caballero!

Esto lo dijo advirtiendo cerca de sí ruido de pasos.

—¡Calle! dijo Lagardiere, ¿se habrá hecho en efecto acompañar al duque? se acerca mas de uno!

Dos bultos en efecto se acercaban: eran dos hombres, envueltos en anchurosas capas, que parecian buscar algo a pesar de la oscuridad de la noche.

—No veo a nadie, dijo uno de ellos.

—Si junto a la ventana: llamar con precaucion: Cocardasse!

Lagardiere permaneció inmóvil.

—Faenza, soy yo, Mr. de Peyrolles.

—Yo conozco este nombre, pensó Lagardiere.

—Passepoil! siguió llamando el embozado.

—Si no fuese de los nuestros! murmuró su compañero.

—Imposible! yo mismo he dicho que colocasen aquí un centinela! ya sé quien es: Saldaña!

—Presente, dijo Lagardiere, ¿quien era familiar el agente español por haber vivido en España.

—Lo veis? dijo Peyrolles avanzando mientras Lagardiere decía para sí.

—Creo que yo tambien voy a desempeñar un papel en esta comedia.

Unos y otros se acercaron y uno de los embozados, dijo:

—Hablemos bajo.

—Es inútil, monseñor.

—¡Hola, monseñor, dijo Lagardiere para sí.

—Estos aventureros, prosiguió Peyrolles, saben perfectamente el nombre de quien les paga.

Así le supiera yo, dijo para sí nuestro joven.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 49

—Y esos otros! exclamó Enrique. Yo he visto a ese en alguna parte.

—En Colonia, dijo el alemán a quien se dirigia.

—Cierito, me tocaste una vez.

—Por doce que me tocasteis vos! murmuró el alemán humillado.

—¡Hola, mis dos campeones de Madrid. Buenas espadas!

—Ah señor, nosotros no teniamos costumbre de los contra uno.

—Y afirmaban que no os conocian!

—Y este, decía Cocardasse señalando al tercer español, mostraba deseos de medir sus fuerzas con vos.

—Este? dijo Lagardiere con desprecio, y prosiguió: en cuanto a estos otros no es extraño, yo en España me llamaba Enrique a secas... En fin, señores, veo que mas ó menos nos conocemos todos, y siento encontraros ocupados en negocio tan ruin. Acércate, hijo mio.

El page obedeció.

Cocardasse iba a explicar el motivo de detener al muchacho, y Lagardiere, imponiéndole silencio, preguntó al page:

—¿Qué vienes a hacer?

—Vos sois bueno, a vos no os lo negaré. Vengo a traer una carta.

—¿A quién?

El muchacho vaciló, se fijó en la consagrada ventana, y dijo:

—A vos.

—¿Dame.

El chico le dió un pliego, y murmuró rápidamente a su oido:

—Tengo que llevar otra carta.

de lanceros de Santiago pasara a Estremadura. El tercer escuadron de cazadores, de Albuera, la fuerza del tercer regimiento de Artilleria de a pie, y la del segundo montado, al distrito de Andalucia. Con el escuadron de cazadores de Mallorca, destinado a Malaga, formaran parte de la guarnicion del distrito de Granada, el segundo batallon de Soria, primero de America y los dos primeros escuadrones de lanceros de Villaviciosa. Al distrito de Valencia ira el primer batallon de Bailen; al de Cataluna, el primer regimiento de artilleria de montaña, y los batallones primeros de Mallorca y Estremadura. A Galicia, los regimientos de infanteria, Aragon y Valencia con el batallon de cazadores de Ciudad-Rodrigo. El de cazadores de Tarifa a Burgos; las tres companias del primer batallon, regimiento segundo de ingenieros, el regimiento de Iberia y cazadores de Figueras y Llerena, a Castilla la Nueva; y por fin, el segundo batallon del regimiento de Cantabria, a Castilla la Vieja.

La Paz de Murcia niega que el Sr. Valero venga a Pinto, porque aun sigue trabajando en aquel teatro, y desde alli pasara a Alcoy, donde tiene contraido el compromiso de dar varias funciones.

La Gaceta de Turin despues de desmentir la noticia de que se ha dado a Garibaldi el mando de los voluntarios, que ha sido confiado a Sirtori, dice, que si estallase la guerra, no cabe duda que el gobierno rogaria a Garibaldi que aceptase el mando de los voluntarios.

Los molinos aceiteros del termino de Tortosa, han comenzado la elaboracion del nuevo aceite de la ultima cosecha. Esta no es ni con mucho tan abundante como se creia, porque la aceituna se ha picado y da poco de si.

El Ausonense cree, con referencia a cartas autorizadas, que el doctor don Mariano Puigllat, canónigo de Vich, ha sido presentado para el obispado de Lérida.

Los premios de 43,000 y 12,000 duros, correspondientes al penultimo sorteo de la loteria moderna, que cayeron en Barcelona y Gracia, se han repartido entre muchos artesanos y jornaleros.

M. Charnay ha presentado a la sociedad de geografía de París, cierto número de sus admirables láminas fotográficas que representan las antigüedades del Yucatan, del Chiapa, del Estado de Ouxaca y de algunos otros puntos de Méjico y de la América, donde aquel atrevido viajero achaca de hacer una exploracion de algunos años. Nada mas curioso que estos misteriosos y magnificos restos de una civilizacion desconocida, de un origen que se pierde en la noche mas profunda de las tiempos, y de un carácter especialísimo que en su elegancia y en su grandeza no tiene relacion alguna con los monumentos de nuestro continente. Monsieur Charnay propone con la colaboracion de M. Fernando Denis y de M. Viollet-le-duc, una publicacion donde estarán descritas las maravillas arqueológicas de e. e. e. nuevo mundo que, a pesar de su nombre, parece ser antigua.

Podemos asegurar del modo mas absoluto y terminante, refutando varias noticias dadas ayer por algunos de nuestros colegas.

Que no es cierto que antes de la salida del señor marqués de Corvera tuvo gra-

ves altercados con el señor ministro de Marina; Que el duque de Tetuan no ha pensado en separarse de ninguno de sus actuales compañeros de gabinete; Que el mismo duque de Tetuan no tuvo noticia de la dimision del marqués de Corvera, hasta que este la formuló en el Consejo de ministros. Y que no es cierto que el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Negrete, haya manifestado su resolucio de retirarse de los negocios públicos.

El Pueblo de anteanoche reconoce despues de insertar nuestro suelto sobre el asunto que la falta de aceptacion de las firmas respetables en garantia del descuento de valores por parte del Banco de Bilbao proviene de otras causas que la de haber tomado parte aquel establecimiento en la suscripcion de los 200 millones, disintiendo de este modo por completo de otros periódicos de oposicion que con poco de lanquismo han pretendido echar sobre el gobierno faltas que este no ha ocasionado; El Pueblo dice que segun su correspondencia el suceso referido se atribuye a rivalidades que han surgido con motivo de la formacion de una sociedad de crédito en la villa misma de Bilbao. Cuando la pasion politica se pesone a la declaracion de la verdad, el adversario que en politica padamos tener no solo aparece a nuestros ojos apreciable sino respetable tambien, como n. s. sucede en este caso con El Pueblo.

Las tiendas de campana destinadas al ejército expedicionario a Méjico, iran a Cuba en el primer vapor-correo que salga para la Habana.

A las dos y media de la tarde de ayer se ha presentado la comision que nombró aver el Congreso a felicitar a S. M. la Reina por el cumpleaños de S. A. R. el principe de Asturias.

S. M. la Reina no se hizo esperar ni un minuto a la llegada de los diputados, presentándose luego en el salon del Trono, precedida de los altos funcionarios de su casa, acompañada de su augusto esposo y de sus hijos, y seguida de los ministros, de las damas de servicio, del comandante general de Al. barderos, de los jefes de los cuartos de los principes, y en último término de los ayudantes de S. M. el rey.

Colocados los reyes en el trono y sentados los diputados por orden de S. M., se adelantó el presidente del Congreso y de la comision, Excmo. señor D. Francisco Martinez de la Rosa, y pronunció el siguiente discurso:

«Señora: El Congreso de diputados acude solicitado a felicitar a V. M. en este dia, tan grato para una Madre y para una Reina.

El reconocimiento del principe heredero, muy propio de una monarquia templada, aleja el peligro de fatales discor dias, añade nuevas prendas de estabilidad y de orden, y ofrece un testimonio público y solemne de la supremacia del derecho sobre la fuerza. La nacion mas noble y altiva no se desdena de inclinarse la frente ante una cuna.

Señora: Dios conceda a V. M. largos años de vida para que en union con su augusto esposo adiestre al tierno principe en la difícil ciencia de gobernar. Los pueblos oiran con la mas viva satisfaccion en los labios de V. M. compendiar su enseñanza en estas palabras: «toma la ley por norma el bien del Estado por norte, tu corazon por guia.»

Al término del discurso del Sr. Martinez de la Rosa, tan bello como todos los que salen de su docta pluma, y en seguida S. M. leyó otro discurso que sentimos no poder; pero que habiendo tenido la honra de oír, podemos asegurar que ha sido notable por muchos conceptos, y mas que todo por el afeto que S. M. demuestra a los representantes de la nacion española.

Acto seguido S. M. la Reina dió a besar su mano a todos los diputados, quienes rindieron igual homenaje a su majestad el rey y a los principes.

SS. MM. se retiraron a sus habitaciones en el mismo orden con que salieron al salen del Trono. S. M. la Reina, vestia un traje de moaré color de rosa de los Alpes con un gran volante de encaje blanco, luciendo en la cabeza una magnífica diadema de brillantes.

El rey vestia el uniforme de capitán general. El principe de Asturias llevaba un traje punzó guarnecido con trencillas de oro y al pecho la banda de Carlos III. Por último, la infanta doña Isabel Lucia un traje elegantísimo de color de rosa. Las damas que acompañaban esta tarde a S. M. eran la camarera mayor duquesa de Alba, el aya de los principes marquesa de Malpica y la dama de servicio señora duquesa de Sedavi.

Anteayer cesó en el mando de la provincia de Huelva, el gobernador civil Sr. Benayas, nombrado para la de Badajoz, quedando encargado del gobierno de Huelva, el secretario Sr. Nuñez de Prado.

La embajada marroquí se embarcara en Cadiz para Tanger hoy 29.

Anteayer llegó a Madrid, y ayer se ha presentado al presidente del Consejo de ministros y al señor ministro de Estado, nuestro habil y distinguido encargado de negocios en Tanger, D. Francisco Mery y Colon, que viene a Madrid a disfrutar la licencia que se le ha concedido para el restablecimiento de su salud.

Ya está concluida, y hoy acaso será presentada al Consejo de ministros, la Memoria detallada de los sacrificios que en hombres y dinero ha impuesto a la nacion la guerra de Africa; esta Memoria es la explicacion circunstanciada de las cuentas, que como anunciamos, hace tiempo que se presentaron al Tribunal superior, y hace honor al celo del director general de administracion, señor general Urbina, y al ministro de la Guerra, mediato y perfecto conocimiento de lo que se ha invertido en aquella gloriosa lucha. Los gastos, todos, de la guerra sobre el presupuesto ordinario, ascienden a 286.000.000. Los hombres que han sido baja en los cuerpos, se eleva, a 4.000.

Han sido ya entregados en los almacenes de Tetuan las 4.400 arrobas de tocino y 300 de aceite que conducia la goleta San Antonio, cuyo buque naufragó en la ría de Tetuan, pero salvándose afortunadamente la tripulacion y el cargamento.

Ayer tarde a las dos fué recibida la comision del Senado que ha pasado a felicitar a S. M. con motivo de la solemnidad del dia.

Se ha concedido el retiro al teniente coronel D. Benito Amonés, sargento mayor de la plaza de Palma.

Ha llegado a Gijon el bergantin goleta Bella Carmen, procedente de Palma de

Mayorca, con destino a su bordo 26 canoas de hierro con destino a la fabrica de fundicion de Trubia.

Se ha concedido el retiro a instancia suya al coronel del regimiento de Gerona D. Miguel Noguera.

El teniente coronel graduado D. Gabriel Perez y Ruiz, segundo comandante de estado mayor de plazas, ha sido nombrado gobernador militar del castillo de Burgos.

El 23 llegaron al Ferrol, procedentes de la fabrica de Trubia 14 hombres de a 68 destinados a la fragata Triunfo que se construye en el arsenal de la Carraca.

Los gobernadores civiles de la mayor parte de las provincias han felicitado ayer a SS. MM. por el cumpleaños de su alteza real el principe de Asturias.

Ayer a las once de la mañana ha abandonado el puerto de Malaga el vapor francés de guerra Coligny.

A la una y media de la tarde de anteayer llegó a Cádiz el principe Muley-el-Abbas sin novedad, é inmediatamente pasó a felicitar el comandante general de aquel departamento marítimo.

El principe Muley-el-Abbas se propone visitar hoy 29 el arsenal de la Carraca.

Ayer a mediodia recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO puesto anteanoche en las oficinas telegráficas de Cádiz y transmitido por las mismas a las once y media de ayer.

Cádiz 27 por la noche. Anoche se dió al general Prim una magnífica serenata. Una comision del ayuntamiento presentó al general una espedicion felicitándole por el importante cargo que le ha confiado S. M.

Hoy a las dos de la tarde ha llegado en un tren especial el califa Muley-el-Abbas. Las autoridades salieron a recibirle y fué saludado con una salva de 21 cañonazos, haciéndosele los honores militares. La concurrencia era inmensa y el orden el mas completo. El califa se ha hospedado en la tonda llamada de Casiz.

Esta tarde ha salido el vapor Ulloa conduciendo a la Habana al general Prim.

Por despacho telegrafico se sabe que el vapor Ulloa, que conduce a Cuba al general Prim y su estado mayor, zarpó del puerto de Cádiz a las tres de la tarde como se habia anunciado que sucederia.

Ya están concluidos y dispuestos para presentarse en el ministerio de Fomento, los estudios del canal de riego de Aranda que derivándose del Duero ha de recorrer las vegas y fértiles terrenos de los pueblos circunvecinos en una estension de seis a siete leguas. Aranda, Badocones, Fresnillo de las Dueñas, Fuente-Espino y otros pueblos inmediatos verán pronto, cuando tan importante mejora se realice, triplicar el valor de sus propiedades y desarrollarse en sus favorecidos terminos, la riqueza industrial y horticultora que las vias fluviales, estas arterias de la agricultura, traen siempre consigo. El concesionario Sr. Lorente se encuentra ya en esta corte preparando la pre-

sentacion de los planos y presupuestos convenientes. Celebraremos que empiecen las obras inmediatamente.

Anteanoche se verificó en casa de los padres de la novia el casamiento de la señorita de Vique con el Sr. D. Isidoro de Hoyos vizeconde de la Manzanera. Dio la bendiccion a los novios el cardenal arzobispo de Toledo, y fueron sus padrinos la señora duquesa de Bailen y el señor marqués de Alcañices a nombre de sus majestades la Reina y el rey. Asistieron al acto el señor ministro de Estado y muchas personas de la aristocracia.

El gobierno marroquí ha empezado a cumplir el tratado de estradicion que acaba de celebrarse, entregando inmediatamente a las autoridades españolas de nuestras plazas en Africa, a cuantos cometen la locura de pasarse al territorio marroquí. Tambien el gobierno del Sultan está usando de la mayor tolerancia respecto de los renegados que en gran número, para consuelo de los hombres patriotas y cristianos, se presentan todos los dias a los jefes de nuestro ejército, solicitando volver a España y al seno de la religion católica.

Ha sido encargado del gobierno militar de Alhucemas el teniente coronel graduado segundo comandante D. Ginés Latorre y Pelegrin, comandante de las Prisiones militares de San Francisco de esta corte, habiéndole declarado al propio tiempo el empleo de primer comandante de infanteria.

Ha sido nombrado consejero de Puerto-Rico el Sr. D. Carlos Osorio.

Por real orden de 25 del corriente ha sido nombrado fiscal del juzgado de la capitania general de Castilla la Nueva, el auditor de Guerra D. Pasqual Perier y Gallego, quien ademas se ha encargado ayer de la auditoria de Guerra del mismo distrito por ausencia del propietario señor Alarcón.

No es cierto lo que dice El Reino de anteanoche respecto a que se han dado por una simple real orden doce mil duros al general dominicano Sr. Alfau. Lo que ha hecho el gobierno ha sido resolver el voluminoso espediente firmado en la isla de Cuba, y en el que aparecen justificadísimo todos los gastos hechos para realizar despues de iniciada espontáneamente por los naturales, la reincorporacion de Santo Domingo, y mandar pagar esos gastos a que ha querido que la nacion tenga quien de su propio peculio habia adelantado los fondos para satisfacerlos.

Ayer a mediodia recibimos los siguientes importantes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 27 (por la noche). Los consolidados ingleses han experimentado a última hora una baja de 3/4, pues ha quedado a 91 3/4.

El capitán del paquebot inglés, a cuyo bordo han sido apresados los comisarios americanos del Sur por un buque de la marina de guerra de los Estados-Unidos, ha protestado enérgicamente contra aquel acto que considera de pirateria.

Liverpool 27 (por la noche). Es grande aquí la agitacion con motivo de la prision de los comisarios del Sur. Se ha celebrado hoy un meeting, y la multitud, que era inmensa, ha expresado su indignacion por aquel acto y ha acordado con-

44 BIBLIOTECA DE
—¿A quién?
—A una dama.
Lagardiere le arrojó su bolsa, y dijo:
—Vete; nadie te inquietará.
El muchacho desapareció, y Lagardiere volvióndose a los suyos, exclamó:
—Largo de aquí yo despacho solo mi correspondencia.
Todos retrocedieron un paso, y Lagardiere despues de haber leído, exclamó:
—Bravo, esto es lo que venia a buscar: Nevers es todo un caballero.
—Nevers! repitieron todos asombrados!
Lagardiere se dirigió a las mesas abandonadas por los otros y exclamó:
—A beber; tengo el corazon contento y quiero contaros una historia. Cocardasse y Passepoit a mi lado... vosotros donde querais.
El gascon y el normando, orgullosos de tal distincion, tomaron asiento junto a nuestro héroe, que dijo así:
—Sabreis que dejo la Francia. Estoy desterrado.
—Desterrado! dijo Cocardasse.
—Conseguirá que le cuelguen! murmuró Passepoit.
—¿Y por qué desterrado?
Esta pregunta sofocó la anterior admiracion, por fortuna de quien la hizo, porque Lagardiere no sufría familiaridades semejantes.
—¿Conociáis a Belissen?
—¿El baron de Belissen?
—Belissen el maton?
—No, Belisson el muerto, rectificó el jóven.
—Ha muerto! dijeron varios.
—Sí, por mi mano; ya sabeis que el rey me hizo

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 53
—Cierra bien la puerta y las ventanas, y oigas lo que oigas en el foso del castillo no salgas de tu casa. Son asuntos que no os conciernen.
—Después de esto, Lagardiere salió y la muchacha cerró en efecto la puerta y la ventana con dobles barras.
Lagardiere se encontró solo en medio del valle, envuelto en profunda oscuridad: solo a lo lejos una luz pálida revelaba la cabana de algun pastor, y el monótono ruido de la corriente del río era el único eco que se advertia en aquella soledad.
—Ocho contra uno! murmuraba el jóven descendiendo lentamente al foso. Miserables! así deshonran el noble ejercicio de las armas.
Sus ojos acostumbrados a la oscuridad le guiaron bajo el puente y ante la ventana baja que conocemos. Aquel sitio le pareció a propósito para el desempeño de su cometido, y solo le preocupaba la idea de penetrar en aquel castillo, tan bien guardado por gruesos muros y fuertes cerrojos. No obstante, como las dificultades escitaban su deseo, se reia de esos obstáculos y decía para sí:
—Conozcamos el terreno: el señor duque llegará furioso y debo tomar antes todas mis medidas; ¡qué noche tan oscura! Esto sí que va a ser batirse a tientas.
Estaba al mismo pié del castillo y el puente cruzado sobre su cabeza proyectaba un arco en el cielo. Palpando el muro para buscar un sitio que pudiera escalarle, sus manos tropezaron con la ventana baja.
—Bravo! exclamó, esta será mi entrada en el castillo. Ya me parece ver a esa beldad con el caballo erizado, fruncidas las cejas, arrojando por sus ojos llamas de indignacion: delicioso! magnífico! le

48 BIBLIOTECA DE
—¿Y bien?
—Es una simpleza.
Todos respiraron, y Cocardasse exclamó:
—Señor caballero, si a n recordais las lecciones que os di en otro tiempo no me neguéis a mí una...
—Habla; ¿qué quieres?
—Que me enseñeis la estocada Nevers.
Lagardiere se levantó y dijo:
—Es justo, prepárate y a tiempo.
Ambos se pusieron en guardia y todos hicieron en torno de ellos un anecho círculo.
—Como estás de vie a y de mohosa! dijo Lagardiere examinando la espaa de Passepoit, que tomó en vez de la suya. Venamos en tercera... A una... Para... A fondo... Para... Acomete... Pasa sobre la espada y a los ojos.
—Truenos y rayos! exclamó Cocardasse llevando sus dos manos al rostro; he visto un millon de luce; ¡pero y la parada?
—Sí, sí, la parada, dijeron todos.
—Clara como el dia; ¡fírmme, un paso atrás, en primera y cruza tu espada... ya está!
El hermano Passepoit le estrechaba sus manos con efusion.
—¿Habeis visto todos que alhaja está? exclamaba Cocardasse.
—Esta parada será muy útil, dijeron algunos.
—Sí, en breve, dijo Lagardiere.
Todos fijaron en él sus ojos y él prosiguió:
—¿No os he dicho que Nevers me habia prometido mi rebancha?
—Sí.
—Pues bien, debo terminar esta aventura: antes de partir he escrito a Mr. de Nevers y esta es su respuesta.

hacer un llamamiento al gobierno para que defienda la dignidad del pabellón británico, ultrajado por los Estados Unidos.

Antesayer se fugaron del presidio de Toledo los confinados Pedro Nieto Muñoz, Vicente Antonio, Elías Moreira y Alfonso Nuñez Arroyo.

Cuatro días ha durado la lectura del ruidoso proceso contra varios vecinos de Navacerrada, cuya vista enumeramos oportunamente. Ayer ha empezado el fiscal a hacer la acusación y probablemente hoy dará principio a la defensa el acreditado letrado Sr. Bautista Alonso, abogado de uno de los acusados.

El besamanos que se celebró ayer en palacio estuvo en extremo concurrido y brillante, merced a la innovación introducida en el ceremonial de estos actos, y que anunciamos en nuestro número de ayer. El cardenal arzobispo de Toledo fué el primero que entró en el salón del Trono, siguiendo a S. E. los tribunales superiores, los generales, los gentiles-hombres de Cámara y varias corporaciones del Estado, después de los cuales ha besado la mano la guarnición. Como dijimos al anunciar esta reforma su realización ha sido de mejor efecto, porque el acto, que se ha verificado con el mayor orden, ha ofrecido la grandeza que deba tener estas solemnidades.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que el teniente de navío D. Guillermo Chesús y Anes, quede relevado de embarco por el término de un año, a fin de que pueda atender al restablecimiento de su salud.

Han sido nombrados alféreces de fragata, alumnos de la escuela especial de ingenieros, D. Nicetas de Artiano y Zuricadav, D. Rafael Izquierdo y Ceballos y D. Benito Alzola y Minondo.

Se ha dispuesto pasen a continuar sus servicios al apostadero de Filipinas, los oficiales terceros del cuerpo administrativo D. José María Fernández y Quevedo y D. José María Enriquez y García; y que el oficial segundo del mismo cuerpo D. Francisco de Paula Franco y Yañez regrese a la Península a continuar sus servicios.

Ayer tarde hemos recibido el siguientes DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 28. El interior español a 49 1/8; el exterior a 00 0/10; la diferencia a 00; el 3 por 100 francés a 69 40; el 4 1/2 a 95-90.

Los consolidados ingleses de 91 7/8 a 92.

Los establecimientos de beneficencia de la provincia de Córdoba tenían acogido últimamente 2,039 individuos de ambos sexos.

La biblioteca de la Universidad de Salamanca es una de las primeras de España, tanto por la clase de libros que encierra, como su número, que es el de 82,069. Según resulta del estado pasado al ministerio de Fomento por el bibliotecario, en el último trimestre del año pasado concurrieron a ella para ilustrarse acerca de ciertas materias, 3,010 personas.

Ha sido nombrado obispo auxiliar de Madrid, en remplazo del Sr. Monzon, nombrado arzobispo de Santo Domingo, D. Francisco Sales Crespo, canónigo pe-

nitencionario que era de la catedral de Toledo.

Segun dice un periódico, estas últimas noches ha sido asaltada la posesión del Sr. Mendoza Cortina, situada detrás de la nueva casa de moneda, habiendo los malhechores estraido un considerable número de gallinas.

Ha comenzado a publicarse en Santander un nuevo periódico titulado la Plattea, dedicado exclusivamente a la crítica teatral.

Con motivo del entierro de D. Pedro V. recuerdan los periódicos portugueses que en 1788 acompañaron el cadáver del príncipe D. José, mas de cinco mil celestísticos. Puede calcularse los frailes que en aquella época habria en Lisboa.

El general Pavía ha presentado en la Cámara una proposición pidiendo que se nombre una comisión para examen de la guerra de Africa en su parte administrativa y militar.

SEGUNDA EDICION.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Londres 28. El Morning-Post publica un artículo de carácter semi-oficial en que se dice que los beligerantes americanos tienen derecho a detener todo buque de comercio que conduzca contrabando de guerra, soldados, armas y despachos; pero no tienen derecho a apoderarse de los pasajeros. La cuestión ha sido sometida a los jurisperitos de la corona y esta se conformará con su decisión si es apreciada en el sentido que la aprecia el Morning-Post, el insulto será vengado como merece.

Paris 27. La cuestión del valle de Dappes está a punto de resolverse de manera que satisfaga a la dignidad nacional de Suiza y a los intereses de Francia. Se espera este invierno en Paris una embajada del Japon compuesta de docientas personas. Esta embajada visitará además a Inglaterra, Holanda, Prusia y Rusia, y se anuncia que trae magníficos regalos para los soberanos.

Viena 27. Dicen de Sentari que el nuevo gobernador Reschid-baja había llegado a este punto y que se habían entablado negociaciones para la pacificación de las provincias insurrectas, así como para restablecer la buena armonía entre Turquía y el Montenegro.

Berlin 27. El coronel de la guardia de policía ha sido condenado a cuatro semanas de arresto por haber dado un pasaporte falso. Ha sido puesto en libertad mientras se da una confirmación a esta sentencia. Otro jefe de la policía ha sido condenado a cinco años de prision y el teniente de policía absuelto.

Turin 27. El duque Proto Madaloni, diputado napolitano ha puesto sobre la mesa una petición provocando una información parlamentaria sobre la situación de Nápoles concebida

en términos violentos contra el Plamonte. La Opinione dice que el duque debe retirarla o hacer dimision. La mesa despues de muchas discusiones ha acordado que se lea la petición en sesión pública. Este incidente produce aquí mucha sensación.

La Gzete oficial publica las notas cambiadas entre el ministerio inglés y el gobierno italiano. Sobre las ventajas concedidas provisionalmente a los buques italianos en los puertos jónicos y recíprocamente.

Paris 28, por la noche. El 3 francés ha quedado últimamente a 63 70.

Esta tarde, a la una, y en el Paraninfo de la Universidad central, conferirá el señor rector de la misma, al licenciado en Medicina D. Juan Bautista Chape y Fernandez la investidura de doctor en la propia facultad. El distinguido catedrático de la facultad de filosofía y letras, doctor D. Severo Catalina, apadrinará a graduando en tan solemne acto.

El Reino, en su número de anoche, vuelve a augurar que el Sr. Rios Rosas, es el encargado de demostrar en el Congreso cuál es la política cuyas bases forman el credo de la fracción disidente. Nuestro colega al anunciar de nuevo que el señor Rios hablará en el debate a que dará lugar la contestación al discurso del trono, aprovecha la ocasión para declarar que en contra de lo dicho por varios periódicos, El Reino vive y vivirá como órgano de los disidentes.

El Sr. obispo de Murcia y Cartagena, de quien equivocadamente se ha dicho que había salido para su diócesis, continúa aun en Madrid, detenido por asuntos de gran importancia, que le imposibilitarán probablemente de emprender su viaje, hasta los primeros días de la semana próxima.

El Contemporáneo ha sido denunciado por su artículo de fondo del día 27.

La Epoca insiste como nosotros en que no habrá mas innovación en el gabinete que la del nombramiento del sucesor del marqués de Corvera, que aun se ignora quión sea.

El Pueblo dice anoche con toda formalidad que no existe ningún partido que quiera verdaderamente el orden mas que el partido democrático.

Ha llegado a esta corte, procedente del extranjero, el célebre guitarrista D. Trinidad Huertas, cuya habilidad en el manejo de la guitarra no reconoce rival.

Terminado que sea el derribo de la cerca correspondiente a la huerta de las Descalzas Reales, se tomará de esta el terreno suficiente para el ensanche de la calle de Preciados, y además, según se dice, un solar de regulares dimensiones para edificar una casa indemnizando de todo a la comunidad, con arreglo a la tasación que se haga de las pérdidas que sufren.

La brillante esperanza literaria que el público concibió hace ocho años en el teatro de Variedades, representándose la comedia Verdades amargas se vió anoche cumplidísimamente realizada, representándose en el mismo teatro La cruz del matrimonio. El autor de Verdades amargas era un niño rico de talento y de

inesperencia, y el autor de La cruz del matrimonio es un hombre rico de esperiencia y talento. En la nueva obra de Eguilaz no se acude a estrepitosos resortes para mover los corazones, pero todos los corazones palpitan; todos los ojos reventan en lágrimas y baten todas las palmas sin mas que recordar una madre lo que dice la mirada triste de su hijo enfermo. La cruz del matrimonio es una joya literaria y moral de inmenso valor. La literatura honrada está de enhorabuena. La ejecución encomendada a las señoras Berrobera, Muñoz y Orgaz y a los Sres. Romea, fué perfectísima. Tres veces fueron llamados a la escena el autor y los actores y colmados de bravos y estrepitosos y generales aplausos.

La tapia de la huerta de las Descalzas ya no existe. Nos felicitamos de esta mejora. Y a propósito de mejoras, hemos visto que la calle de Rompeplazas, frente a la del Olivo, que antes era casi un albañal, y por consiguiente un foco de infección, se ve hoy limpia y perfectamente iluminada con cinco farolas que alumbran a cinco magníficos escaparates, llenos de cortes de pantalón, de chalecos y otros géneros de muy buen gusto y muy arreglados. El dueño del comercio de paños a que nos referimos, ha hecho al público un bien que este le debe agradecer porque ha convertido la calle en un verdado o pasaje, en el cual se ven siempre muchas personas entretenidas en examinar el gran sardido expuesto al público. Ojalá que otras callejuelas del centro de la corte hallaran quien las diese vida, como ha sucedido a la calle de Rompeplazas.

El número de carruajes de plaza existentes actualmente en Madrid, asciende a 426.

Se está redactando un nuevo reglamento al que deberá atenerse desde principios del año próximo el gremio de abastecedores de carnes. En este reglamento se trata de corregir algunos abusos existentes. Por esta razón se ha suspendido por ahora la concesión de nuevas licencias para espendedores.

Han empezado a llegar a Madrid algunos ejemplares del célebre almanaque de Gotha correspondiente al próximo año de 1862, el cual viene adornado, según costumbre con algunos retratos que representan este año al rey de Prusia Guillermo, Augusta su esposa; Isabel, princesa del Brasil; Federica, duquesa regente de Anhalt-Berbourg; Abraham Lincoln, presidente de la república de los Estados Unidos; y Alberto Eduardo, príncipe de Gales.

En 1854, Mr. Hanmon, hijo, una de las mas hábiles especialidades molineras de Francia, puso en dos frascos separados, en el uno trigo descascarillado por el con sumo esmero y en el otro trigo simplemente limpio por el sistema ordinario. Por un fenómeno verdaderamente extraordinario se ha visto que el trigo descascarillado ha permanecido perfectamente intacto, sin que se haya alterado ni siquiera uno de sus granos, y sin producir ningún olor desagradable; al paso que el trigo del otro frasco no constituye sino una masa informe, oscura y nauseabunda, de que no podría hacerse aplicación alguna. Esta importante observación podría dar el punto de partida de una nueva industria que tuviese por objeto la conservación tan deseada y tan buscada del trigo.

Ayer tuvo lugar la subasta de la denda del Tesoro preferente y no preferente. Las cantidades señaladas eran 455,644 para el preferente, goce ó no interés, 444,444 para el no preferente. Se han subastado: Preferente, no se presentaron proposiciones. No preferente, desde 94-60 a 93 por 100.

En una casa de Londres se celebran, según escriben en La Regeneracion, reuniones nocturnas en que figura un español. El objeto de esta asociación es catequizar tontos para una nueva secta religiosa que se ha tratado de investir de todo el aparato que el caso requiere; en el conciliábulo toman asiento dos mujeres que se dicen tituladas. El principal colector se llama profeta. Hay como en las lógicas masonicas, juramentos, antifaces y espermentos de lo mas risible.

De Potenza escriben el 19 a Nápoles, según una carta que publica La Esperanza diciendo que una partida realista de 2,200 infantes y fuerza de caballería se había apoderado de Baglio y Piedragalla. Ha habido, añade la carta, un combate de cuyas resultas los bandidos han quedado dueños de la ciudad. Ha habido 60 casas quemadas, teniendo los borbónicos 50 muertos y 200 heridos. Nuestras pérdidas se elevan a 400 entre muertos y heridos. El combate en la ciudad tuvo lugar el 17 a las dos de la tarde. Los bandidos estaban sostenidos por el pueblo. Los patriotas estaban en las barricadas y en las casas, y los guardias movilizados en el palacio de Casastro. El mismo pueblo puso fuego a las casas de los unitarios, gritando ¡Fuera los tiranos! ¡Viva Francisco III! Borges y sus oficiales, debe decirse en honor de la verdad, hicieron todo lo que pudieron para limitar la efusión de sangre. Borges gritaba: Sois hermanos; reconciliaos y abrazaos gritando ¡Viva Francisco III!

El Congreso se reunirá el sábado para dar lectura a las enmiendas sobre el discurso de la Corona. Es hasta ahora seguro que las de los señores Aparici y Rivero abrirán los debates. Los señores vizconde del Ponton y Ayala serán probablemente los primeros individuos de la comisión que tomarán también parte en esta discusión.

BOLSA DE MADRID DE AYER. COTIZACION OFICIAL. UEL. r. Observac. Operación 3 cons. al contado 40.00 id. a fin de mes... 48.50 5 dif. al contado... 45.10 Efectos públicos... 40.00 id. a fin del mes... 45.20 id. a fin del próx... 45.20 Amort. de primera... 57.95 id. de segunda... 45.40 Personal... 2.50 De abril de 4,000... 97.25 id. de 2,000... 97.50 De junio de 2,000... 97.00 De agosto de 2,000... 93.00 De julio de 2,000... 93.75 De marzo de 2,000... 60.00 Carreteras y obras públicas... 83.8 Canal de Isabel II... 109.00 Oblig. del Estado... 92.85 Avoro de España... 216.00 Crédito en España... 4.900 id. Moviliario españ... 1.000 Oblig. de la misma Can. de Castilla... 4.000 Cambios del Sobre Paris 4 8 ds 5-21 extranjero o. id. Londres 4 90 id. 49-70

ESPECTACULOS DE HOY. Teatro Real. - No hay función. Principe. - A las 8. - El sol de invierno. Baile. - Piensa mal... Variedades. - A las 8. - La cruz del matrimonio. - Baile. - El payo de la carta. Zarzuela. - A las 8. - Un tesoro escondido. Circo. - A las 8. - Relámpago. Novedades. - A las 8. - La consola y el espejo. - El triunfo de las mujeres.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 49 Todos lanzaron una exclamación de asombro. Siempre fino, siempre cortés, prosiguió Lagardiere. Cuando me haya batido con él, le amaré como a un hermano! Acepta cuanto le propongo, y me cita en este sitio. -A qué hora? preguntó alarmado Cocardasse. -En cuanto anochezca. -¿Hoy? -Hoy. -¿Y el sitio? -El foso de ese castillo. A estas palabras siguió un silencio general. -¿Por qué escojer ese sitio? balbuceó al fin Cocardasse. -Otra historia; he oido decir desde que ando por estos contornos que el marqués de Caylus lleva el sobrenombre de Carcelero en atención a serlo para las mujeres, y como una vez he visto a su hija Aurora y me ha parecido admirablemente hermosa, pienso sacarla de su prision despues de terminar mi asunto con el duque de Nevers. -¿Teneis llave del castillo? -He tomado por asalto mejores fortalezas: entraré por la puerta, por la ventana, por la chimenea: no se por donde, pero entraré. La noche se acercaba y dos ó tres luces brillaron en lo interior del castillo. -¿Y bien! exclamó Lagardiere, no celebras mi aventura? -Si por cierto dijé Passepoil. -¿Quisiera saber, añadió Cocardasse, si habeis hablado de la hija del marqués al duque de Nevers. -Ya lo creo, le escribo en mi carta el motivo de citarle aquí; pero ¿qué teneis?

52 BIBLIOTECA DE El joven se mostraba adornado de su mas altanera expresión, y su acento colérico vibraba sonoro como nunca. -Es para esto para lo que me habeis hecho enseñaros la estocada Nevers? y he sido yo quien... A mi, camaradas, ¿qué os he enseñado? -A esta voz todos los soldados rodearon a su su jefe, que exclamó: -Es una ignominia habernos rozado con estas gentes. -Esa es una frase muy dura! murmuró confundido Passepoil, mientras Cocardasse juraba en silencio. -¡Al galope! exclamó Lagardiere. No necesito de nadie para castigar a estos villanos. Los voluntarios se alejaron obedeciendo a su capitán, y este prosiguió: -En cuanto a vosotros vais a dejar libre el campo y pronto, ó por Dios vivo que os doy una segunda lección de esgrima... en regla. Al decir esto tiró de su espada y todos los aventureros retrocedieron. -¿De qué nos quejamos, murmuró Passepoil, si él va a desempeñar nuestra comisión? El normando como se ve no carecia de lógica. -Vámonos, vámonos, dijeron todos. -Voto a brios! exclamó Cocardasse abriendo la marcha, nos vamos, pero no por miedo: os cedemos el sitio... -Por dades gusto. -¡Id con el diablo! Todos dejaron la hosteria, aunque olvidándose de pagar, olvido que fué reparado por Lagardiere: Este despues de satisfacer el gasto de todos, dijo a la moza que servia:

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 45 noble para que pudiese mandar mi compañía con la condición de un buen comportamiento. Durante seis meses he sido un modelo de prudencia; pero una tarde ese Belisson maltrataba a un pobre niño. -Siempre la misma historia; un caballero andante! -Me aproximé al baron, y como había prometido a S. M. no decir a nadie palabras injuriosas, me contenté con tirarle de las orejas. Esto no le agradó. -Le creo, dijeron varios. -Me lo dijo demasiado alto, le saqué de allí y hacía el arsenal con una estocada a fondo... -Ah, hijo mio! exclamó Passepoil en un rapto de ternura, cómo te creces! Lagardiere soltó una carcajada y golpeando la mesa con su cubilete añadió: -He aquí lo que es la justicia: en vez de premiarme por que liberto a la sociedad de un bribon, se me destierra! Todos convinieron en que era una injusticia y Lagardiere prosiguió: -Obedezco y parto: el mundo es grande y me prometó vivir bien en cualquier país. Pero no pasaré la frontera sin realizar dos caprichos: un duelo y una aventura amorosa. Este será mi adios a la Francia. -A ver, a ver, contadnos... -Decidme antes: vosotros habeis oido hablar de la estocada Nevers? Un murmullo general fué la contestación. -Estaba sobre el tapete cuando llegasteis. -Y qué decia de ella? -Las opiniones estaban cambiadas: unos se reian de ella y otros afirmaban con terror que el duque posee un secreto con el cual está seguro de dar a un

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy. — San Saturnino, mártir. — Vigilia.
Cultos. — Juicio de Cuarenta horas en la iglesia de San Andrés, por la mañana habrá misa mayor y por la tarde se cantarán vísperas al Santo Apóstol su titular. — Continúa la novena de San Nicolás de Bari, en el Colegio de Niñas de Leganes, y la de Santa Bibiana en la Buena-Dicha. — En las Trinitarias se practicarán por tarde los ejercicios del instituto á los Sagrados Corazones de Jesús y de María. — También continúan por la noche los ejercicios y sufragos por las Almas benedictas del Purgatorio, en San Ignacio, Italianos y Carmen Cruzado. — Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó la de la Cabaña en San Ginés.
Orden de la Plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Chiclana y Raza. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Chiclana, D. Alejandro Aguirre y Pérez. — Jefe de día: Señor teniente coronel primer comandante de Vergara, D. José Grasses Varela. — Visita de hospital: Sagunto, según lo capitan. — El general gobernador, Serano del Castillo.

ANUNCIOS.

EL JUEVES 21 DEL CORRIENTE, por la noche se ha perdido una concha de brillantes, desde la calle de Hortaleza, Costanilla de Capuchinos, calle de las Infantas á la de Fuencarral. Se suplica á la persona que se la haya encontrado, tenga la amabilidad de entregársela en la calle de Hortaleza, número 11, almacén de muebles; dándosele la duración las señas y mil reales de gratificación.

BUENA OCASION PARA LOS Boticarios á la floricultura. Se vende una partida ó paquetes sueltos de las tan justamente celebradas plantas de cobetas de flores de Harlem, las que contienen preciosas y variadas flores; calle del Prado, núm. 49, cuarto bajo de la izquierda.

TAPABOCAS. — SURTIDOS Considerables en lanas, felpas y tremo de Esocia, estampado. Gran Bazar, calle Mayor, 17. E posición permanente. Entrada libre.

HORNO DE BOLLAS, CALLE de Panaderos, núm. 5. — En este establecimiento se ofrece al público un completo surtido de toda clase de pastas de bollería; pues se ha encargado en dicha casa un acreditado oficial del ramo de pastelería, y tiene muchas clases y muy variadas.

Se gratifica al público que le favorezca con veinte bollos en cada ciento. Se reciben encargos de bizcochos de mango y demás géneros. También se asan carnes y pescados á precios módicos.

PERDIDA. — LA DE UN PERRO de Terranova, negro, con un pequeño lunar blanco en el pecho, de mediana talla. La persona que se le hubiese encontrado, se servirá entregarlo en la calle de Alcalá, números 18 y 20, principal interior núm. 3, y demás de agradecerse se le dará una buena gratificación.

CAÑA-BASTON. — EN LA NOCHE del 26 del corriente, se dejó olvidado en el Páriso del Teatro Real, una caña-baston con empuñadura de marfil. Se da una buena gratificación al que lo presente en la casa calle de Preciados, núm. 76, cuarto tercero de la izquierda.

EN CASA QUE NO ES DE huéspedes, cedes y matrimonio sin hijos, se cede uno ó dos cuartos á un caballero ó sacerdote, bien sea para solo dormir, ó con asistencia. Durará razon calle de Valde de núm. 9, portería.

CARBONES INGLESES. — Especialmente para chimeneas y cocinas económicas para uso en casa de los convalidados. Los pedidos casa de los Sres. Bawington y compañía, Alcalá 36, principal derecha.

DON JULIO PAUGHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Acañale. Conservación de los dientes y nuevas careadas, orificiones, aluacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de saserada conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen agaduras ni ganchos. Monterra, 46, de diez á cuatro. — (B)

REGALO. — SE REGALA UN alfiler ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de cartón, propia para viajar: 100 cartitas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lápiz, plumas, oblas, papeles, tinta, lapicero, porta-plumas y una falilla todo en 14 rs., y con canto dorado 16. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo. — (O 9 0 6 0 y 0)

DONA GARCIA LLORENTE. — Gabinete electro magnético. — Dentista de cámara de S. A. R., extracción de dientes y muelas auxiliada por la electricidad, sin causar dolor en la delicada operación, dientes y dentadura completas en todos los sistemas. Carrera de San Gerónimo, núm. 8, la entrada Espoz y Mina, 4, 2.º

COPAS TÓNICAS DE QUACIA Capara, muy recomendadas y de excelentes resultados para el dolor de estómago. Acaba de recibirse el surtido que se esperaba hace dias en el almacén de quincalla El Fenix, Carmen, núm. 32.

ANUNCIO IMPORTANTE. — EL Sr. A. Joseph de Londres, tiene el honor de manifestar al ilustrado público de esta capital, que acaba de llegar á ella, para hacer adquisicion de antiguos objetos de arte, tales como: antiguan porcelana de Madrid y francesa, y asimismo de china, como gran es vasos ó jarrones y esmaltes, vasos de cristal de roca, ágata, lapis lázuli y de piedra, como tambien grandes vasos de mármol esculpido, cajas para polvo de tabaco en oro esmaltado, alhajas esmaltadas, objetos moriscos incrustados en plata, pendoras, candelabros y estatuas de bronce, antigua plata labrada y anclada y encajes, etc., etc.

Por todos los mencionados objetos pagará precios equitativos y su justo valor. Residirá en la fonda de Peninsulares núm. 5, desde las once de la mañana á las tres de la tarde, hasta el dia 2 de diciembre.

Pueden tambien dirigirse indicaciones por escrito. No se compran cuadros.

HUESPEDES. — SE CEDE UNA sala bien amueblada, y con dos alcobas. Calle del Caballero de Gracia, núm. 25, principal izquierda, hay entresuelo.

ZAPATILLAS DE SUIZA. — HAZALATE la segunda vez. — Zapatillas de fieltro de Suiza tan recomendables por ser de muy fino abrigo y evitar los sabalones. Precio fijo 19 reales par. Al Cebra, almacén de quincalla. — Monterra, 34.

MUSICA. UN BALLO IN MASCHERA, OPERA DE VERDI.

Magnífica edicion completísima para piano solo, en tamaño grande y nota gruesa. — Precios en Madrid y en provincias, franco el porte, toda la ópera 18 reales; cada uno de los cinco cuadernos en que se divide, 46 rs.; las piezas sueltas, cuyo índice se remitirá á cuantos se tomen la molestia de pedirlos, se venden á precios muy reducidos. Almacén de Carrara y Sanz, hermanos. — Calle del Príncipe, número 15, Madrid.

ABRIGOS PARA SEÑORA,

en todas las mas nuevas y elegantes formas desde 8 duros en adelante. La facilidad de poder realizar las existencias mas pronto, haciendo abrigos de todos los paños y castores que tenemos anunciado, nos hacen ofrecer una gran precision y prontitud en los encargos que se nos confien. Mantones de abrigo, desde 20 reales en adelante. — Poppes para trajes de señora, desde 10 rs. vara: mus lina para colgaduras de vira y cuarta de ancho, á 3 1/2 rs. vara; pañuelos y chales alfombra los con notable rebaja. Almoneda. — Ca de la Salud, núm. 3, próximo á la del Carmen.

CALLE DEL PRÍNCIPE, NÚM. 14. AL LIBRO DE ORO. CALENDARIO DE LA ELEGANCIA ESPAÑOLA PARA EL A. O. DE 1862.

Acreditado y completísimo para toda España, igual á los que se publica el gobierno, en LETRA GRANDE Y HERMOSA, con magníficos retratos de S. M. la Reina: D. Alfonso, príncipe de Asturias, María Sofía Amalia, reina de Nápoles, y Abdul-Azis, sultan de Turquía. Noticias de las casas reinantes, población, fuerza y demás estadística de las naciones, etc., etc. Edición de lujo, tirada de 50,000 ejemplares para darlos en rústica á los infinitos precios de 2 rs. en Madrid y 4 en provincias, franco de porte. — Los hay encuadernados y á los siguientes precios: en holandesa 4 rs.; en tallado 6; con cortes dorados 8; con plachi de oro 12; en chagrin 20; y en terciopelo 24 y 30. Nota. A los calendarios encuadernados hay que aumentar 2 rs. para franqueo y certificado.

GRAN ALMONEDA.

Se hace de todos los efectos que han adornado la embajada marroquí, como son colgaduras, alfombras, muebles, espejos, sillas, alfombras, candelabros y demás bronce, grandes jarrones de china y cristal, etc. Todos los dias desde las nueve en adelante. Calle de Alcalá, casa donde estuvo la presidencia del consejo de ministros.

MR LOUIS ERNEST, CIRUJANO Y DENTISTA DE PARÍS Y LONDRES. premiado en las exposiciones de París y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndolos en su primitiva belleza y haciendo inútil su extracción, Y COLOCA SIN LIGAMURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

VAPORES-CORREOS,

D. A. LOPEZ Y COMPAÑIA, SE-VICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARÍS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes á las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana. Mercancías á precios azados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-30 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid á Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, y de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y á D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

CAJA UNVERSAL DE CAPITALES,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1859.

Socio fundador. — Sr. D. FRANCISCO DE PAULA RETORTILLO. Delegado régio. — Sr. D. MANUEL BALDASANO, capitán de navio retirado y diputado á Cortes.

JUNTA INTERVENTORA.

Excmo. Sr. Marqués de Perales. Sr. D. José Eugenio de Eguizabal. Excmo. Sr. D. Alejandro Llorente. Sr. D. Francisco Gaviria. Excmo. Sr. Marqués de Mirabel. Sr. D. Joaquin Zayas de la Vega. Excmo. Sr. D. Manuel Alonso Martínez. Sr. D. Sabino Ojeda. Ilmo. Sr. D. Antonio Navarro y Casas. Sr. Marqués de los Ulagares. Sr. D. José de Geibert y Hore. Sr. D. Mariano Pérez de los Cobos. Excmo. Sr. D. Ventura Diaz. Excmo. Sr. D. Pedro Goossens. Ilmo. Sr. D. Lorenzo Nicolás Quintana. Sr. D. Angel Barroeta.

Director general. — Sr. D. José Luis RETORTILLO.

Número de suscripciones en 31 de octubre de 1861: 5,000 Capital suscrito: 34.500,000.

Titulos depositados en el Banco de España: 5.632,000.

Fianza depositada por la direccion para responder á los suscritores de la buena administracion, VEINTICINCO MIL Duros.

Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de administración, á su ingreso como socio. En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto. También es la única en la que todo socio tiene derecho á retirarse, aunque no haya llegado la época de su liquidación, en cualquier año que le solicite, recogiendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido.

El objeto de esta sociedad no puede ser mas útil, pues se forman capitales con lo que se hace la fortuna de cualquiera, ó se facilita la adquisicion de dotes á las hijas, de rentas vitalicias, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir á los hijos del servicio de las armas, según se expresa detalladamente en el prospecto que se facilita gratis á todo el que lo pide. La administración tiene prestada una fianza para responder de los intereses confiados á su cuidado.

Todas las operaciones de esta compañía están intervenidas por un delegado régio, y por una Junta interventora. Además los fondos se depositan en el Banco de España, y cada socio, por sí mismo, puede examinar, siempre que guste, los libros de la compañía.

La manera de hacer las suscripciones, los beneficios que se obtienen, las garantías que ofrece la Compañía, y todos los demás pormenores que puedan interesar á cual quiera, se encuentran en el prospecto, que se da gratis en la Direccion general, Madrid, Príncipe, 12, principal, y que se remite franco de porte á la persona que lo pida, en cualquier punto de la Península ó Ultramar.

En todas las capitales de provincia hay representantes de la Compañía, y agentes de la misma en casi todos los pueblos de España, isla de Cuba, Puerto Rico y Portugal, los cuales darán cuantas noticias pueda cualquiera necesitar.



COMPANIA de betun de Londres. — Proveedora de muchas casas reales é imperiales de Europa, ejércitos de mar y tierra, etc. Inmejorable betun rasado, fungoso é inescapable de Hunt, sin ácidos, con el que ganó mas de 10 millones de reales y un puesto en el parlamento inglés: está privilegiado y no tiene rival para lustrar y conservar el calzado, arneses y capotas de cueros, 1, 2, 4 y 8 rs. caja B, H, y 2 reales botella en liquido. Calles de la Montaña, núm. 45; Pasaje de Murga y Angosta de Peligros, núm. 4; salones de amplia-hotas de la compañía, y en Valencia calle de Cristians Nous, número 10. Nota. Por 6 rs. damos un cepillo para untar, otro para dar lustre, una caja de betun grueso, un bote idem en liquido, un bote de tinta y una caja de guta-percha para limpiar el calzado.

TRONCO DE CABALLOS.

Se vende un tronco de caballo torcos de nueve años de edad, buena presencia, alzada y gran resistencia para el trabajo: son de la ganadería del señor duque de Veraguas, y se darán en un precio arreglado.

Darán razon en las cocheras de la calle del Rubio, núm. 23.

LA BENEFICIOSA, ASOCIACION MUTUA para cotocar economía y capitales.

Ingresos hasta hoy, 30.325.691.20 reales céntimos.

Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco dias de aviso.

Administracion, calle del Olivar, número 6, principal; (casa propia de la direccón).

CONTINUA LA LIQUIDACION de generos de invierno.

Postigo de San Martin, núm. 22, al lado de la Fonda de los Leones.

hombre, sea el que quiera, una estocada entre las dos cejas. — Y qué pensais de ese género de estocadas secretas. — La discusion se entabló y todos convinieron en que no habia golpe que no pudiera ser parado por un contrario hábil. — Esa era mi opinion antes de cruzar mi espada con el duque de Nevers. — Y ahora? dijeron todos con ansiedad. — Ahora, replicó Lagardiere es diferente. Esa maldita estocada ha sido por mucho tiempo mi pesadilla y lo creceis? hasta me robaba el sueño! Convid conmigo en que Nevers ha conseguido que todo el mundo se ocupe de él; los caballos de Nevers, las armas de Nevers, los estados de Nevers; sus equívocos, su fortuna en el juego, su dicha con las mujeres y su estocada secreta por conclusion, esto me desesperaba! Una noche mi patrona me sirvió chuletas á lo Nevers... y las arrojé por la ventana: al salir me encontré con mi zapatero que me traía botas á lo Nevers; tambien le maltraté, lo cual me costó diez luises, y oírle decir: «El duque de Nevers me pegó una vez tambien; pero me dió cien doblones.» — ¡Eso fué demasiado! exclamó Cocardasse que escuchaba con ansiedad como los otros. — ¡Creí volverme loco, continuó Lagardiere, y me resolví á poner un término á mi mal. Monté á caballo, aguardé á la puerta del Louvre y al ver al duque le llamé por su nombre. — ¿Qué me quereis? me dijo. — Señor duque, repliqué, confío en vuestra amabilidad y vengo á que me enseñeis vuestra estocada secreta á la luz de la luna

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 81 — Si puedo seros útil para ayudaros á trasportar la preciosa carga... — La moral en accion afirma que el carmin es el color de la virtud. Ignoramos si Passepoil la poseeria en aquel instante, pero es lo cierto que su rostro estaba rojo como la anapola. — ¿Qué diablo! exclamó Lagardiere, ya sabeis qué acostumbro despachar mis asuntos por mi solo. — La hostelera viene, un último trago y largo de aquí, este es el único servicio que reclamo. — Los voluntarios montaron sus caballos, los espadachines se quedaron quietos y Cocardasse llevándose aparte á Lagardiere, murmuró: — Bien sabeis que yo me haria matar por vos como un perro, pero... — ¿Pero qué? — Cada uno tiene su oficio... no podemos alejarnos de aquí. — ¡Hola! y por qué? — Porque aguardamos tambien á alguno. — ¿A quién? — No os enfadéis: aguardamos al duque de Nevers. Lagardiere se estremeció. — Y por quién aguardais al duque de Nevers? — Por encargo de un gran señor. — No acabó por que los dedos de Lagardiere le apretaron el cuello como un dogal. — Una emboscada, ¿y á mi me lo venis á contar? — Advertid que... murmuró Passepoil. — ¡Basta! Os prohibo, ¿me entendéis? os prohibo tocar ni un solo cabello del duque de Nevers, ó tendreis que habéros las conmigo. Nevers me pertenece: si debe morir será por mi mano, en combate noble y leal; por la vuestra nunca mientras yo viva.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 81 — Reflexionamos que la Providencia nos trae á vuestro lado para haceros un servicio. — ¡Cierito, dijo Cocardasse, vamos á daros un mal rato. Lagardiere lanzó una carcajada. — No os riáis, replicó el gascón con enfasis, cuando os dé una noticia... — ¡Veamos tu noticia. — Nevers no vendrá solo á la cita. — ¿Por qué? — Porque despues que le habeis escrito no se irata ya entre vosotros de un juego. Nevers es el esposo de Aurora de Caylus. Cocardasse que creia dar un golpe mortal á su buen humor, se admiró al ver que Lagardiere seguia riendo. — ¡Bravo! exclamó: un matrimonio secreto! Esto tiene doble interés. No esperaba que valiese tanto mi última aventura! — Y tienen valor de desterrar á un hombre comeste! murmuró el hermano Passepoil con tono como pungido.

LA VENTANA BAJA. La noche se presentaba oscura y silenciosa, desatándose el castillo de Caylus confusamente en el espacio. — Veamos, añadió el gascón cuando Lagardiere ciniéndose su espada se disponía á partir, sed ingenuos: ¿aceptais nuestros servicios para tan desigual combate? Lagardiere hizo un ademán negativo y Passepoil murmuró:

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 81 — Reflexionamos que la Providencia nos trae á vuestro lado para haceros un servicio. — ¡Cierito, dijo Cocardasse, vamos á daros un mal rato. Lagardiere lanzó una carcajada. — No os riáis, replicó el gascón con enfasis, cuando os dé una noticia... — ¡Veamos tu noticia. — Nevers no vendrá solo á la cita. — ¿Por qué? — Porque despues que le habeis escrito no se irata ya entre vosotros de un juego. Nevers es el esposo de Aurora de Caylus. Cocardasse que creia dar un golpe mortal á su buen humor, se admiró al ver que Lagardiere seguia riendo. — ¡Bravo! exclamó: un matrimonio secreto! Esto tiene doble interés. No esperaba que valiese tanto mi última aventura! — Y tienen valor de desterrar á un hombre comeste! murmuró el hermano Passepoil con tono como pungido.

LA VENTANA BAJA. La noche se presentaba oscura y silenciosa, desatándose el castillo de Caylus confusamente en el espacio. — Veamos, añadió el gascón cuando Lagardiere ciniéndose su espada se disponía á partir, sed ingenuos: ¿aceptais nuestros servicios para tan desigual combate? Lagardiere hizo un ademán negativo y Passepoil murmuró: